

---

Unbekannter Verfasser

Gaggenau

Sagen aus Baden und der Umgegend.

Druck und Verlag von Johann Velter.

Carlsruhe 1834.

S. 57.

[www.sagenballaden.de](http://www.sagenballaden.de)

---

## Gaggenau

Unter den Bewohnern des Murgthals geht über die Entstehung dieses Namens eine eben nicht sehr sinnreiche Sage:

Ein Knabe hütete beim Spital in Baden Gänse. Eine davon verlor sich, und konnte nicht wieder gefunden werden. Nach drei Tagen kam sie aus dem Hilpertsloch wieder zum Vorschein. Da wo jetzt das Dorf Gaggenau steht, und die Murg fließt, war ehemals eine grosse Wiese; und auf dieser rannte die Gans wie toll, mit grossem Geschrei und heftigen [!] Flügelschlägen auf und nieder. Davon erhielt die Wiese den Namen Gagaggau, woraus Gaggenau wurde, und als man später ein Dorf anlegte, behielt es denselben Namen.